

Recordar es
vivir

LEYendo la Verdad

PALABRA LIBRE

Gremio

27 FEBRERO 2024

NO. 693 AÑO 14

EJEMPLAR GRATUITO

LA VERDAD DE LOS TRABAJADORES

ÍNDICE

TRAPITOS
AL SOL

Página 02

Ruta
Recreativa

Página 07

CATEQUESIS

Página 10

¡FUERA NAVARRO
QUINTERO!
¡REVOCACIÓN ES
LA SOLUCIÓN!

Páginas 16

NUEVA ALIANZA NAYARIT Y
LEVÁNTATE PARA NAYARIT SE
UNEN PARA PARTICIPAR EN EL
PROCESO ELECTORAL

Página 19

Las columnas de opinión y las notas
informativas aquí expresadas son
responsabilidad de su autor o autora.

La mega caravana de protesta de
los trabajadores nayaritas demostró
rechazo al mal gobierno Navarrista



¡ÚNETE A LOS FUERTES!

Trapitos al Sol

Qué exhibidota le dieron los trabajadores Nayaritas al Moreno Navarro Quintero quien llegó a gobernador apoyado por dinero sucio que las fuerzas oscuras usaron para comprar votos y conciencias. Esa investidura no es legítima y lo sabe. Más chueco que derecho ya está, Navarro, al igual que el peje es enemigo del pueblo trabajador, el que se desvela y anda a la carrera para evitar sanciones por retrasos y que la mayoría padecen jefes ignorantes, prepotentes, indignos del cargo que tienen. En esta caravana de protesta de los trabajadores ya hartos de este aprendiz de tirano, se sumaron también líderes de las universidades tecnológicas, abogados democráticos, los de telebachilleratos, de Taxistas, de las organizaciones "Juan Escutia" que son jubilados de confianza del gobierno del Estado, otras que se llaman Sumen y lógicamente el SUTSEM y la sección 20 del SNTE. Además, apoyaron dirigencias de algunos estados, como Quintana Roo, Chiapas, Querétaro e Hidalgo, pero quien hizo muy fuerte, el movimiento fueron los maestros de la ciudad de México, del Estado de México y de los Estados vecinos, quienes se sumaron el grito de

"fuera Navarro", "Navarro Quintero, limpia tu cochinerito", "Revocación" etc.

En Nayarit nomás son víctimas de las manías de Navarro los trabajadores asalariados, a éste a leguas se le ve que está peleado con la vida. Se le nota en la cara de amargado. ¿el pueblo que culpa tiene de sus traumas? También son todos quienes pretende robar sus propiedades. No se harta de estar dejando al pueblo en el empobrecimiento más lacerante, sino que sigue fastidiando de muchas formas.

Desde hace mucho tiempo en el SUTSEM se les ha advertido a los trabajadores sobre la tendencia del gobierno morenista de acabar con los sindicatos y se ha evidenciado esta idea al atacar a los trabajadores y líderes, al quitar prestaciones y evitar que se cubran las plazas como se hacía antes para acabar con su membresía, etc. ¡Está bien! Cómo es año electoral, Léase año de Hidalgo, aunque la mayoría quieren repetir, fueron atendidos los cabecillas de la caravana en la Cámara de Diputados y en

gubernación. Falta que cumplan porque los trabajadores quieren soluciones no apapachos. Han sido varias las ocasiones en que los trabajadores abordan al presidente de la República en sus múltiples visitas a Nayarit, todo el SUTSEM Completito, le entregan documentos explicando la problemática, todo se quedan contentitos, pero hasta la fecha no ha habido una sola solución, al contrario, el tal Navarro se vuelve más agresivo y probablemente hasta se burlen como es costumbre del peje.

Con este movimiento pudimos ver cómo los serviles y agachones lamebotas de Navarro se lanzaron a las redes sociales como perros rabiosos a denostar la caravana y a atacar a sus protagonistas, la mayoría fueron, según los conocedores de esto, perfiles falsos, siendo eso una señal indiscutible de qué les caló, se enojaron o como dicen en mi rancho, hicieron chile con el rabo, y eso no es nada, estamos empezando. ¡El pueblo, unido, jamás será vencido! Adelante pueblo de Nayarit, no claudiquemos.

Gremio

LA VERDAD DE LOS TRABAJADORES

En estas elecciones somos afines a la equidad en la justicia electoral por lo que se dará información de todos los partidos políticos. Ponemos a su disposición este correo electrónico para recibir información referente a las campañas electorales para su difusión en este medio.

E-mail: laverdadnay@hotmail.com

Impresión: INDEPENDIENTE

Diseño: L.C. César O. Rivera Barajas

Dirección Gral: Águeda Galicia Jiménez

Domicilio: Edificio del SUTSEM

(Frac. Las Aves Tepic Nayarit)

Tel. 210 40 14, 16 y 17

www.sutsem.org





IGLESIA-NARCO-ESTADO

Tres grandes potencias en nuestro país han dado mucho de qué hablar en los días recientes, sobre todo en la semana anterior, luego de que mediante un reportaje se diera a conocer que personalidades del Crimen Organizado, o del Narcotráfico, sí tuvieron participación económica en la campaña electoral del hoy presidente de México, en su campaña del año 2006. Lo cual fue, como era de esperarse, desmentido por el primer mandatario del país.

Aún no terminaba de “enfriarse” el tema, cuando surgió la noticia de que sacerdotes del estado de Guerrero buscaron una tregua con el narco para garantizar la paz, al menos en una de las muchas entidades del país donde el Crimen Organizado ha hecho y deshecho a sus anchas sin que autoridad alguna los quiere o pueda “poner en cintura”.

Resulta que el obispo José de Jesús González Hernández, informó que recientemente varios sacerdotes se reunieron (de forma individual) con cabecillas de grupos delictivos para pedirles una tregua de paz: “No podemos decir que con una vez ya se puede, entonces no se ha podido, el intento lo hemos tenido”, dijo el sacerdote católico.

Entre la experiencia al acercarse con estos miembros de grupos delictivos, el sacerdote narró que sus peticiones salían de la jurisprudencia de la iglesia. Pues querían asegurar control sobre el territorio, “pues los cobros ambicionan un afán de dinero, un afán de poder y esto pues no pudimos. Pedían una tregua con sus condiciones, pero esas condiciones no fueron de agrado a alguno de los participantes, pedían territorio”, y pidió a los gobiernos realizar este tipo de mediaciones ‘sin corromperse’. Aunque su principal objetivo de establecer una tregua no quedará en segundo plano.

“Los obispos de Guerrero empezamos a buscar diálogos con jefes que pueden darnos la paz. Todavía les dije en misa, se mueven intereses en el corazón y en la cabecita

de cada uno y no se logró”, agregó el miembro de la Grey Católica.

TODOS POR LA PAZ, DICE AMLO

Sobre el actuar de los obispos en Guerrero, el presidente dijo en su tradicional “Mañanera” que “siempre los sacerdotes, pastores, integrantes de todas las iglesias participan, ayudan en la pacificación del país. Lo veo



muy bien (la negociación) creo que todos tenemos que contribuir a conseguir la paz”, aclarando así que la responsabilidad de ‘garantizar la paz y la tranquilidad es del Estado’, tras el acuerdo de tregua.

El presidente aprobó el acuerdo de tregua

entre obispos y sacerdotes con miembros del crimen organizado en Guerrero, con el fin de detener la violencia; el mandatario respondió a cuestionamientos sobre la tregua que consiguieron sacerdotes en Chilpancingo, capital de Guerrero, para que Los Tlacos y Los Ardillos frenen los ataques en la ciudad, paralizada desde hace semanas por asesinatos de transportistas y amenazas que han llevado al cierre de negocios y escuelas.

Los obispos dialogaron con los criminales, quienes solo accedieron a frenar las agresiones en Chilpancingo, aunque los curas buscan que la tregua se extienda a otros puntos del estado, uno de los más violentos del país.

A una pregunta expresa de la prensa, el presidente dijo que él respalda estas conversaciones: “sí (respaldo), todos los que pueden ayudar, lo hace la Iglesia de Michoacán, me consta, y lo hacen en otras partes. Sí (el Gobierno respalda), nosotros lo vemos bien, lo vemos muy bien, nada más que nada de acuerdos que signifiquen conceder impunidad, privilegios, licencias para robar”, manifestó.

Al ser cuestionado sobre si el gobierno respaldaría, apoyaría para que sigan estas conversaciones, dijo que “sí, nosotros lo vemos muy bien, nada más que nada de acuerdos que signifiquen conceder impunidad, licencias

para robar”. El presidente reconoció que los sacerdotes, pastores y demás miembros de la iglesia han “ayudado” anteriormente en la pacificación del país.

La violencia ha escalado en Guerrero, que ocupa el séptimo lugar nacional entre los 32 estados en número de homicidios, con 1.688 asesinatos en 2023, según la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Este año, el estado ha padecido de los asesinatos múltiples de transportistas en Chilpancingo, niños que tomaron las armas en la sierra para defenderse de criminales, la masacre de 13 personas en el municipio Petatlán y el secuestro masivo de 9 personas en la frontera con el estado de Morelos.

Ya para finalizar la segunda semana de febrero, trascendió una entrevista al líder de Los Ardillos, acerca de que Los Zetas apoyaron la campaña presidencial de López Obrador en 2006, por lo que muchos políticos opinaron al respecto, como el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés quien dijo que esa es “la pieza que faltaba para explicar” la política de “abrazos y no balazos” del actual gobierno.

“Que Los Zetas presuntamente hayan entregado dinero a su campaña y que, además, hayan operado comités electorales a favor de Morena, confirmaría que el único objetivo de López Obrador siempre fue conquistar el poder, aunque fuera con el dinero del narco y aunque tuviera que entregar a cambio diputaciones, alcaldías u otros cargos de elección popular”, y exigió al presidente “aclarar, de manera puntual e inmediata, estos nuevos señalamientos” de que la delincuencia entregó dinero para su campaña.

“Las revelaciones del jefe narco de ‘Los Ardillos’ puede ser la pieza que faltaba para explicar, con total nitidez, el ofrecimiento en campaña de amnistía al crimen organizado y el verdadero origen de la política de ‘abrazos a los delincuentes’... el testimonio de Sergio Ortega, el mismo que salió en video con la presidenta municipal morenista de Chilpancingo, es un clavo más en el ataúd de un gobierno que está bajo la mirada internacional por sus nexos con el narcotráfico”, expuso el dirigente blanquiazul, quien también acusó que el objetivo actual de López Obrador es “instaurar una dictadura mediante su inconfesable pacto con el crimen organizado y el desmantelamiento de los órganos autónomos, incluida la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Instituto Nacional Electoral, como lo confirman sus iniciativas enviadas a la Cámara de Diputados”.

Marko Cortés hizo hincapié en que el testimonio que el líder de Los Ardillos explica no sólo los problemas en Guerrero, sino en todo el país, además de que es una amenaza al actual proceso electoral.

MIEMBRO FUNDADOR DE FRECONAY, A.C.

Agradeceremos sus comentarios y sugerencias en el celular y Whatsapp (311) 910 77 77 o bien, en el correo electrónico enriquelibre@gmail.com

ALAIRE

POR MIGUEL ANGEL OCEGUEDA GUERRERO

Compañeras y Compañeros Trabajadores y lectores en general, hoy traigo para ustedes, "ABC del INMENSURABLE COSMOS", publicado por Marco Tulio Ocegueda Hernández, que circula en redes sociales. Me pareció muy interesante y se los transcribo.



La tierra es el quinto planeta más pequeño de nuestro sistema solar, con un diámetro estimado de unos 12,756.71 kilómetros, ya que varía al no ser una esfera perfecta. El sistema solar al que pertenecemos, se encuentra ubicado en la galaxia llamada Vía Láctea.

La Vía Láctea, contiene la asombrosa cantidad estimada de 200 mil millones de estrellas y posee numerosos sistemas solares. Kepler detectó 500 y los científicos estiman que puede haber miles de millones, tan solo en nuestra galaxia, misma que se encuentra en un supercumulo de galaxias llamado Laniakea, en donde existen unas 100,000, que varían de tamaño entre sí, siendo muchas de ellas, más grandes que la nuestra.

Laniakea, posee un tamaño aproximado de 520 millones de años luz, lo que hace que sea casi un 4% del total del universo observable. Este supercumulo es solo uno, entre los 6 millones de supercumulos que se calcula, puedan existir en nuestro universo detectable.

Un granito de arena, es la porción que ocupa nuestro hogar "La Tierra", en comparación al cosmos. Se cree también que hay muchos universos por descubrir, y algunos científicos hasta sostienen la teoría, de que puedan existir también universos vecinos al nuestro.

El Planeta tierra es donde vivimos, Usted, yo y 8,000 millones de seres humanos, hombres y mujeres, con todos nuestros importantes problemas.

JUBILADOS ASISTEN EN LA CARAVANA DE LA DIGNIDAD A MÉXICO

El Consejo Directivo de la Asociación de Jubilados y Pensionados de Nayarit, adheridos al SUTSEM y que tiene de presidenta a Concepción Hernández Inda, son parte de la Caravana por la Dignidad que asiste a la ciudad de México los días 21 y 22 de febrero,

en contra de la nueva Ley de Pensiones y las Afores del estado de Nayarit, que perjudica enormemente a la clase trabajadora, activos, pensionados y jubilados.

Oscar Flavio Cedano, Secretario General del SUTSEM informó que los emplazamientos a huelga y la asistencia de 20 camiones repletos de trabajadores hombres y mujeres, así como jubilados y pensionados, es para que el presidente de México AMLO y los poderes Legislativo y Judicial, sepan de los atropellos que en materia laboral, viven los Nayaritas con el actual gobierno del estado represor que encabeza el Doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, y el grupo de diputados traidores a los intereses de sus representados.

LAS EFEMERIDES NAYARITAS Y NACIONALES más importantes del 19 al 25 de febrero del 2024, son las siguientes:

NAYARITAS:

19 de febrero de 1991.- Murió en Tepic, Ramona Ceceña Hernández. Educadora, cuyo nombre está escrito con letras de oro, en la cámara de diputados de Nayarit.

20 de febrero de 1951.- Murió en Nayarita Reynaldo Saucedo Andrade, científico e investigador en diagnósticos de Sífilis, Lepra y Tifo.

21 de febrero de 1829.- Santiago Ixcuintla fue elevado a la categoría de Villa y capital del Departamento de Sentispac

22 de febrero de 1953.- Se formó el pueblo de Villa Hidalgo, con la conjunción de los poblados, El Nuevo, Solorceño y las Iguanas

23 de febrero de 1853.- Nació en Tepic, Antonio Rivas Mercado, Arquitecto que diseñó la Columna de la Independencia en la ciudad de México y la fachada del teatro Juárez en Guanajuato.

24 febrero de 1934.- Día de la bandera Mexicana, porque en esta fecha se aprobó la primera legislación sobre los símbolos patrios.

25 de febrero de 1989.- Por decreto nació el Instituto Nayarita del Deporte y la Juventud.

NACIONALES

19 de febrero de 1950.- Se instituyó como Día del Ejército, siendo presidente de México, el Licenciado Miguel Alemán Valdés. Su antecedente el Ejército Constitucionalista, creado en 1913 en Coahuila, por Don Venustiano Carranza.

20 de febrero de 1850.- Muerte de Valentín Canalizo, Militar y Político Neolonés. Presidente sustituto de México de octubre de 1843 a febrero de 1844 y Presidente Constitucional hasta junio de ese mismo año.

21 de febrero de 1794.- Nació en Jalapa, Veracruz, Antonio López de Santa Anna. General y político que gobernó México Alternativamente 11 veces en periodos cortos del 16 de mayo de 1833 al 20 de agosto de 1855. Fue el primer dictador de este país ejerciendo el poder solo 5 años, 8 meses y 21 días.

22 de febrero de 1913.- Fueron asesinados el presidente de México Francisco I. Madero y el Vicepresidente José María Pino Suárez, por órdenes del general Victoriano Huerta, Jefe de las tropas del Gobierno.

23 de febrero de 1792.- Natalicio de José Joaquín Herrera, general y político veracruzano. Presidente de México en 1845 y 1848.

24 de febrero de 1821.- Día de la bandera Nacional, creada en 1821 y oficializada en 1940, siendo presidente de México el general Lázaro Cárdenas del Río.

25 de febrero de 1887.- Inauguración de la escuela normal para profesores, siendo presidente de México el general Porfirio Díaz Mori.

LAS FRASES CÉLEBRES DE LA SEMANA:

"ES MUCHO MÁS FÁCIL IMAGINAR QUE MAÑANA HAREMOS TAL O CUAL COSA, QUE REALIZARLO RESUELTAMENTE HOY MISMO."

Orison Swett Marden (1848-1924); Doctor y autor de literatura motivacional, Estadounidense.

"LAS QUE CONDUCEN Y ARRASTRAN AL MUNDO, NO SON LAS MÁQUINAS, SINO LAS IDEAS"

Victor Marie Hugo (1802-1885); Poeta, Dramaturgo y Novelista Francés.

HUMORISMO:

*** ¿Que obtengo si le pongo una sábana a un burro?

R: Un burrito sabanero

*** Por celular le dice una mujer a su marido ¡Te llamo al rato! Porque por estarte hablando, me traje al perro y dejé a nuestro hijo Dominico.

Es mi aportación por hoy, soy el más humilde de sus amigos y les recomiendo, no hagan la guerra, mejor practiquen el amor en todas sus formas. Sean felices, Dios los bendice.

LEYENDO La VERDAD



Por José Luis Nuñez “El Baque”

LOS PARTIDOS POLITICOS DE LOS TRABAJADORES

¿Porque es importante la participación política de los trabajadores? Simple y sencillamente porque cuando un trabajador se afilia libremente a un partido político hace uso no sólo de un derecho humano, sino de una libertad que le garantiza la Constitución Política para asociarse con el fin de tratar los asuntos políticos del país. Cuando los trabajadores participan e inciden en la vida política de un País, no solamente luchan por mejorar sus derechos laborales, sino que amplían su radio de participación y se convierten en protagonistas de los grandes cambios sociales. Los primeros movimientos políticos en el mundo se dieron en Europa, específicamente en los Países de Francia, Inglaterra y España, donde después de la revolución industrial se generaron corrientes de pensamiento ideológico político que se extenderían por todo el mundo. El movimiento Ludista llamado así en honor a su líder, Ned Ludd, fue un movimiento político de los trabajadores en Inglaterra donde se organizaron los obreros en defensa de su fuente de empleo. En México también los trabajadores se han organizado en movimientos políticos para defender sus derechos laborales y sociales, ejemplo de ello han sido el Partido Socialista Obrero fundado en 1917 por Luis Morones, líder de la confederación regional Obrera Mexicana. Otro partido de los trabajadores fue el Partido Laborista se formó a finales del año 1919 apoyado por la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), en ese partido político los trabajadores postulaban el respeto a los derechos de los obreros; el impulso a la educación; el crédito a los campesinos; la protección a los artesanos y el mejoramiento de la vivienda; la alimentación y la seguridad social. Los

trabajadores han demostrado tener la capacidad de dirigir democrática y disciplinadamente a los obreros, campesinos, intelectuales y estudiantes en la histórica lucha de los explotados contra los explotadores”. Su objetivo ha sido instaurar una sociedad más justa y equitativa donde los medios e instrumentos de producción sean de propiedad social y no de una minoría privilegiada. Existe un caso muy reciente que demuestra la fuerza de los trabajadores organizados, es el caso del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación en el estado de Chihuahua, acontecido en el gobierno del panista Francisco Barrio Terrazas (1992-1998), en los primeros días de su gestión inició una abierta confrontación con las secciones 8 y 42 del SNTE; primero acusó públicamente al sistema educativo estatal por ausentismo de los maestros, cobro de salarios por personas que no asistían a laborar, encubrimiento de fallas por parte de supervisores e inspectores, entre otras acusaciones en las que culpaba a la representación sindical. Después reformó la Ley de la administración pública de la entidad, en la cual se estipulaba que los puestos de inspector y supervisor (que estaban en manos de la dirigencia sindical) dejarían de tener las funciones de asignación de plazas y de calificación escalafonaria. De acuerdo con la nueva Ley, esas facultades serían ejercidas por funcionarios designados por el titular de los Servicios Educativos del Estado de Chihuahua y por el director del Departamento de Educación. Asimismo, el gobierno estatal creó una unidad administrativa paralela al sistema escalafonario del magisterio y eliminó con ello la presencia sindical. De este modo, durante

gran parte del sexenio, pese a las protestas y las movilizaciones de los maestros, el SNTE redujo sus espacios en el sistema educativo chihuahuense. Sin embargo, al realizarse las elecciones para renovar la gubernatura, los 67 municipios y el Congreso estatal, en mayo de 1998, la dirigencia sindical puso en juego todos sus recursos de poder para apoyar las candidaturas de la oposición al gobernador. Realizó un intenso trabajo en las comunidades urbanas y rurales, especialmente con los padres de familia, para desacreditar al gobierno panista, al que señaló como impulsor de un programa de privatización de escuelas públicas. Los maestros acusaron al PAN en Chihuahua de atentar contra los principios del artículo tercero constitucional en sus puntos medulares: educación gratuita y laica. Es difícil señalar hasta qué punto esto influyó en el resultado de la elección, pero lo cierto es que la oposición al gobernador recuperó la gubernatura, ganó la mayoría en el Congreso y buena parte de los gobiernos municipales. El gobernador triunfante, Patricio Martínez, suprimió las reformas del anterior Ejecutivo en materia educativa y restituyó al SNTE sus espacios de poder en reciprocidad a su colaboración política. Posteriormente, en la discusión de la Ley de Educación Estatal, la dirigencia del gremio magisterial logró imponer sus puntos de vista en todos los temas importantes. Este caso de Chihuahua es un ejemplo para que los trabajadores nayaritas unidos y organizados, vayamos apoyar a los partidos de los trabajadores en las próximas elecciones, logremos el triunfo de Diputados afines al pueblo y echemos abajo las leyes leoninas del doctor Miguel Ángel Navarro Quintero.

CAMINITO DE LUCHA

POR GABY ALVARADO

*Navarro
Quintero
nunca dijo
que no era
un tirano
neoliberal
vengativo y
represor*

El mismo que dijo que iba a despertar al gigante dormido. Y lo cumplió, pero no dijo cómo. A menos de tres años que asumió la gubernatura después de haber dejado el senado a la mitad de su gestión en donde, por cierto, los nayaritas gastamos millones de pesos para una elección extraordinaria para cumplir su muy personal ambición: ser gobernador. Respeto demasiado la experiencia y la edad de

las personas, pero en definitiva, con su mala gobernanza no le hace honor a su edad, ni a su carrera política menos, a su profesión. Lo primero que organizó fue hacerse presente con su dúo dinámico con las "horóscopos de Durango" la guera y la morena: Rocío Esther González García y Alba Cristal Espinoza pues en todos los eventos políticos de la entidad asistían orgullosas asidas de su brazo, una en cada lado; fue evidente que



Alba operaría para alinear aún más al congreso local para obedecer a pie juntillas para que los diputados locales votaran a favor de una ley leonina que echa por tierra las conquistas de las luchas de los trabajadores del estado de Nayarit. A casi tres años de su gestión en el estado de Nayarit ha tenido varios logros: como lo es abrir carpetas de investigación a activistas sociales y dirigentes sindicales, ha logrado precarizar los derechos laborales de la clase trabajadora, las condiciones de trabajo, así como el tener derecho a un salario, pensiones y jubilaciones dignas no sólo en la actualidad, sino para las futuras generaciones. Por otro lado, sus funcionarios no han representado la mejor opción para dirigir universidades y dependencias en las que desconocen las reglas más básicas de operación, tal y como lo señala la maestra dirigente Carmen Soledad Ibarra Castellón de la UT; así como un trato déspota y sin principios con el personal que labora en las instituciones o dependencias gubernamentales. Por otro lado, Oscar Sedano, Secretario General del SUTSEM dijo en una conferencia de prensa que el mandatario se ha encargado de perseguir a los dirigentes sindicales por delitos fundados porque representan a un peligro para sus intereses personales, asegura también que Navarro Quintero forma parte del neoliberalismo, sirve a los intereses de grupos privilegiados, criminaliza la lucha sindical y ha provocado que haya personas que tengan que salir del estado cuando debido a la persecución peligran su integridad y evitar encarcelamientos injustos. Por lo tanto, el gobernante actual es un violador de las organizaciones sindicales, no representa a la

4 T y se contrapone con la filosofía del presidente Andrés Manuel López obrador. Ante esta ofensiva, se ha despertado el gigante ya que en su defensa los trabajadores se han integrado en manifestaciones multitudinarias. "Con las leyes que ha generado va a generar pobreza generalizada por lo que se buscará la revocación de mandato" asegura Oscar Sedano, por lo que "se ha formado un frente que aglutina diferentes organizaciones sindicales del Conalep, Universidades Tecnológicas, sección 20 y 49, comerciantes, pequeños empresarios, pescadores, campesinos, taxistas y organizaciones sociales en la que se busque el beneficio de la clase trabajadora y que como frente buscarán que los verdaderos líderes sean los que lleguen al congreso no como los burros enzapitados que están en el congreso local que sólo ven por sus propios intereses que se apoye a los candidatos que de verdad representen a los nayaritas que busquen el desarrollo del estado". Señala que buscan generar conciencia social ya que hay personajes que van por otro cargo después de haber aprobado leyes que dañan al pueblo. ¿Con qué calidad moral salen los legisladores del estado de Nayarit a pedir reelección cuando aprobaron leyes que afectaron las pensiones y salarios de los trabajadores?

En relación a la ley Navarro señala también que un juez federal concedió un amparo para suspender definitiva su aplicación y que gracias a esa lucha se solidarizan con el resto de trabajadores en el estado de Nayarit aglutinados en otros sindicatos para apoyarlos de manera gratuita para que se puedan amparar. La ruta de los trabajadores se debe mantener en cuatro rutas: la política, la movilización sindical, la lucha jurídica y sembrar una conciencia de clase tal que en la lucha electoral se vea una democracia participativa para exigir que los legisladores realmente cumplan su responsabilidad en el congreso local generando leyes justas para la sociedad nayarita. Sin duda alguna, esa ruta que han emprendido las organizaciones sindicales y sociales marcarán la verdadera cuarta transformación. Da esperanza siempre que el pueblo toma las calles y con ello se abre la posibilidad de reconquistar los derechos de los trabajadores.

RUTA RECREATIVA

Por: Estrella Ortiz

Estas son las opciones que recopilamos para salir a divertirnos con la familia y amigos.



Ya está instalado el Show on ice Solari, y su espectáculo la Magia de Disney, una fantasía sobre hielo que por primera vez nos visita en Tepic y estará por 10 únicas fechas, del 23 de febrero al 10 de marzo. En Avenida Insurgentes a la entrada de Las Brisas. Checa las funciones y asiste en familia a divertirse.

1. SHOW ON ICE

2. LAGO DE LOS CISNES

Regresa Moscow State Ballet y su increíble talento al Teatro del Pueblo "Alí Chumacero" con El Lago de los Cisnes, esta clásica presentación será el martes 27 de febrero, a las 8.30 de la noche, aprovecha la única función con artistas de talla internacional.

VIERNES 23 DE FEBRERO
ESTRENO

SOLARI
ON ICE
UNA FANTASIA SOBRE HIELO

TEPIC
NAYARIT

INICIA LA PRE-VENTA CON EL
30% DESCUENTO!
DIRECTO EN TAQUILLA

INST. JUNTO A
LITTLE CESAR LAS BRISAS.

citibanamex
PRESENTA

Sheinbaum y el Papa

¿Perdon o Permiso?

Por: Jona Otiz R. / FRECONAY

La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se entrevistó hoy con el papa Francisco en el Vaticano.

La ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México viajó días atrás para cumplir un compromiso adquirido con anterioridad. La reunión entre Francisco y Sheinbaum Pardo será de carácter privado.

La fotografía del jerarca eclesial y la candidata mexicana se dio a conocer, junto con la de la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI, PRD), Xóchitl Gálvez Ruiz, que fue tomada durante la visita que la panista hizo al Papa.

En tanto, en la recta final del proceso de definición de candidaturas que realizan Morenaysusaliados, la aspirante presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, sostuvo que dicha unidad es legítima porque sostienen que la grandeza del pueblo de México, hablando de historia y de nuestra cultura, son monumentales.

Cuando las y los mexicanos trabajamos juntos en armonía somos invencibles.

Con una fotografía junto a integrantes de las brigadas del partido guinda, agregó: somos unidad, organización, movilización, responsabilidad histórica y cero corrupciones.

Sin reportar ayer actividades, entre los distintos mensajes que difundió

en redes sociales, la morenista señaló que no podemos aspirar a la igualdad, la fraternidad o el bienestar si no pensamos en los que menos tienen.

Y al recalcar el festejo por el Día del Amor y la Amistad, subrayó: nos mueve construir con base en el amor una sociedad justa y fraterna.

Tras indicar que se trata de una de las fechas en las que más se regalan flores, compartió una fotografía tomada en uno de los huertos de la Ciudad de México, y recordó que en su gestión como jefa de Gobierno se invirtieron más de 4 mil millones de pesos en el suelo de conservación, esto es cinco veces más de lo que se destinaba en administraciones del pasado.

De igual forma, apuntó que en su gobierno en la capital del país se otorgaron 1.2

millones de becas para estudiantes de preescolar a secundaria y se creó, entre otras, la preparatoria a distancia Pílares, en la que estudian 25 mil personas, entre otras obras y proyectos que se concretaron.

Además, refrendó que arrancará su campaña el primero de marzo con un acto en el Zócalo de la Ciudad de México. Tenemos una cita con la historia, expresó la candidata presidencial.

La morenista abandonó la capital mexicana la tarde del 14 de febrero para llevar a cabo un vuelo de más de 12 horas para así poder entablar dicha reunión privada con el Papa de origen argentino, evento que se duró por lo menos 45 minutos. En ese sentido, el encuentro entre la presidenciable y el líder de la Iglesia Católica se espera suceda en punto de las 15:00 horas, tiempo de Roma (08:00 horas, tiempo del centro de México).



¿TU PUEDES SER LA MEJOR VERSIÓN DE TI MISMO!

Por Liliana Hernández:“

MIS PENSAMIENTOS SIN SIGNIFICADO ME MUESTRAN UN MUNDO DE TEMOR”

Curso de Milagros)

Hola amigas y amigos; reciban un fuerte abrazo de corazón a corazón especialmente para todas y todos los trabajadores del SUTSEM, y por supuesto también para quienes disfrutan cada semana de la lectura del Semanario: “GREMIO” la Verdad de los Trabajadores (en digital). Continuamos con algunos

temas interesantes de lo que es “Un Curso de Milagros” con el objetivo de: “Lograr la Paz interior”, en esta ocasión les comparto el primer repaso de las lecciones 11 a la 15 del Curso, con los comentarios de los Maestros Robert Perry y Ally Watson (Lección 53): **“Mis pensamientos sin significado me están mostrando un mundo sin significado” (11)** Dado que los pensamientos de los que soy consciente no significan nada, el mundo que los refleja no puede tener significado. Lo que da lugar a este mundo es algo demente, como lo es también su resultado. La realidad no es demente, y yo tengo pensamientos reales así como dementes. Por lo tanto, puedo ver un mundo real si recurro a mis pensamientos reales como guía para ver; **ésta idea es de un impacto enorme** porque en cada uno de los cortos párrafos del repaso hay frases que transmiten el impresionante poder de nuestra mente: su poder para elegir los pensamientos, y de ese modo elegir el mundo que vemos. Podemos estar conscientes que tenemos pensamientos rea-



les y asimismo dementes. Por lo tanto, puedo ver un mundo real si recurro a mis pensamientos reales como guía para ver”. “Estoy agradecido de que este mundo no sea real, y de que no necesito verlo en absoluto, a menos que yo mismo elija otorgarle valor. Elijo no otorgarle valor a lo que es completamente demente y no tiene significado”. “Elijo ahora dejar de creer en él y depositar mi confianza en la realidad”. “Quiero recordar el poder de mi decisión y reconocer mi verdadera morada”. “Las imágenes que he fabricado no pueden prevalecer contra Él porque no es mi voluntad que lo hagan, ya que mi voluntad es la Suya”

“Estoy disgustado porque veo un mundo sin significado” (12) Los pensamientos dementes son perturbadores. Dan lugar a un mundo en el que no hay orden de ninguna clase. Sólo el caos puede regir en un mundo que representa una manera de pensar caótica, y el caos es la ausencia total de leyes. No puedo vivir en paz en un mundo así. Estoy agradecido de que este mundo no sea real, y de que no necesito verlo en absoluto, a menos que yo mismo elija otorgarle valor. Elijo no otorgarle valor a lo que es completamente demente y desprovisto de significado; Si recuerdo el poder de mi decisión, puedo elegir no valorar lo que es demente, puedo elegir retirar mi creencia. No tengo que aceptar que las imágenes que he fabricado tienen poder para vencer a la Voluntad de Dios. No tengo que hacer dioses de ellas. Puedo recurrir a mis pensamientos reales y dejar que me guíen a la visión. Las palabras “elegir” y “decisión” y “voluntad” resuenan a través de estos párrafos. ¡Qué poder se le ha dado a mi mente!

“Un mundo sin significado engendra temor” (13) Lo que es totalmente demente engendra temor porque no se puede contar con ello en absoluto ni da lugar a que se le tenga confianza. En la demencia no hay nada en lo que se pueda confiar. No ofrece seguridad ni esperanza. Pero un mundo así no es real. Le he conferido la ilusión de realidad y he sufrido por haber creído en él. Elijo ahora dejar de creer en él y depositar mi confianza en la realidad. Al elegir esto, me escaparé de todos los efectos del mundo del miedo porque estaré reconociendo que no existe.

“Dios no creó un mundo sin significado”(14) ¿Cómo puede ser que exista un mundo sin significado si Dios no lo creó? Él es la Fuente de todo significado y todo lo que es real está en Su Mente. Está en mi mente también porque Él lo creó conmigo.

¿Por qué he de seguir sufriendo por los efectos de mis pensamientos dementes cuando la perfección de la Creación es mi hogar? Que recuerde el poder de decisión que poseo y que reconozca dónde se encuentra mi verdadera morada.

“Mis pensamientos son imágenes que yo mismo he fabricado”(15) Todo lo que veo refleja mis pensamientos. Son mis pensamientos los que me dicen dónde estoy y lo que soy. El hecho de que vea un mundo en el que hay sufrimiento, en el que se puedan experimentar pérdidas y en el que se pueda morir, me muestra que lo único que estoy viendo es la representación de mis pensamientos dementes, y que no estoy permitiendo que mis pensamientos reales viertan su benéfica luz sobre lo que veo. No obstante, el camino de Dios es seguro. Las imágenes que he fabricado no pueden prevalecer contra Él porque no es mi voluntad que lo hagan. Mi voluntad es la Suya y no antepondré otros dioses a Él.

Estas frases cortas son una extraordinaria visión global del sistema de pensamiento del Curso. Y mientras las leas en voz alta, descubrirás que yo ponía un profundo sentimiento en frases como “No puedo vivir en paz en un mundo así, que no es real. Elijo no otorgarle valor a lo que es completamente demente y no tiene significado” Cada vez que repases cada una de las ideas puedes decir: “Elijo”, sentirás como si algo dentro de ti va cambiando., también sentirás una determinación cada vez mayor, y una sensación de que Dios te esta permitiendo elegir lo que tu mente quiere pensar y lo que nuestra percepción quiere ver.

➤ **Ejercicio: Podemos grabar este repaso de 5 lecciones, leídas despacio en voz alta, y así al escucharte tienen un impacto enorme y oírlas varias veces tiene todavía un impacto mayor.**

Están todas y todos invitados para inscribirse a Un Curso de Milagros, que se lleva a cabo los Lunes a las 5:30 de la tarde, con el Objetivo de lograr **TU PAZ INTERIOR JUNTO CON LA PSICOTERAPIA PARA “TU SALUD EMOCIONAL”**. Además, te informo que continuamos con el programa **de Fomento a la Lectura**, y tenemos libros de **“préstamo a domicilio” en la Sala de Lectura del SUTSEM**; “La Magia en el Leer”. También si deseas que te comparta el libro en digital de Un Curso de Milagros (azul) y la lección del día, puedes enviarme un mensaje a mi Whatsapp: (311)109-41-51. Recuerda: ¡Tú puedes ser la mejor versión de ti mismo! Mil gracias por leernos, recibe un abrazo muy fuerte. ¡Sé feliz, bendiciones y hasta la próxima!

CATEQUESIS

Estudio Bíblico y Oración

Por gracia de Dios les comparto temas sencillos, para aprehender, es decir, la hago mía, la construyo, formo parte del resultado, se queda en mi corazón. Que tenga sentido para mí vida y llegar a aprehender la enseñanza y vivir para enseñar, con la Palabra de Dios.

237.- TEMA: AYUNO, INSEPARABLE DE LA CUARESMA

«Después de haber ayunado cuarenta días y cuarenta noches, al final tuvo hambre» (Mt 4,2).

¿Fue al desierto para ayunar?

Si, pero no principalmente para esto. ¡Fue allí para orar! Siempre, cuando Jesús se retiraba en lugares solitarios era para orar, para estar en intimidad con su Padre. Y este es también el objetivo principal de nuestra Cuaresma.

EL AYUNO Y LA ABSTINENCIA es una obligación de la Iglesia Católica para todas aquellas personas que quieran voluntariamente seguir a Cristo. En el Nuevo Testamento, Jesús indica la razón profunda del verdadero ayuno que tiene como finalidad comer el "alimento verdadero", que es hacer la voluntad del Padre (cfr. Jn 4,34).

La práctica del ayuno está muy presente en la primera comunidad cristiana (apóstoles). Los Padres de la Iglesia hablan de la fuerza del ayuno. En la antigüedad no se conocía más que el ayuno religioso; hoy existe el ayuno político y social (¡huelgas de hambre!), un ayuno saludable o ideológico (vegetarianos), un ayuno patológico (anorexia), un ayuno estético (para mantener la línea). Existe sobre todo un ayuno impuesto por la necesidad: el de los millones de seres humanos que carecen de lo mínimo indispensable y mueren de hambre.

Vivimos en una cultura dominada por el materialismo y por un consumismo a ultranza. El ayuno nos ayuda a no dejarnos reducir a puros «consumidores»; nos ayuda a adquirir el precioso «fruto del Espíritu», que es «el dominio de sí», nos predispone al encuentro con Dios que es espíritu, y nos hace más atentos a las necesidades de los pobres.

¿QUÉ ES EL AYUNO?

Esta renuncia tiene un sentido y hay que entenderlo para vivirlo correctamente. Lo importante no es el hecho de no comer o no comer carne -aunque también es importante-, sino entender que este acto se realiza como penitencia, y para acercarse a Dios y a los hermanos, es un camino hacia la Pascua.

- **El ayuno** no es un simple sacrificio, sino un gesto fuerte para recordarle a nuestro corazón qué es lo que permanece y qué es lo pasajero.
- **El ayuno** será un ejercicio espiritual para renunciar con alegría a lo que es superfluo y nos sobrecarga,

para ser interiormente más libres y volver a lo que realmente somos.

- **El ayuno** "vivido como experiencia de privación, para quienes lo viven con sencillez de corazón lleva a descubrir de nuevo el don de Dios y a comprender nuestra realidad de criaturas que, a su imagen y semejanza, encuentran en Él su cumplimiento.
- **El ayuno** es para fortalecer el espíritu y tener a raya y educar nuestro cuerpo que siempre tiene sus reclamos de sensualidad, materialismo y ambición.

Debe ayunar el miembro que más peca y cada uno sabrá qué ayuno le viene mejor y debe practicar más.

Tenemos muchas tradiciones muy bellas que celebramos con gusto, pero si no vivimos de acuerdo a lo que nos pide Jesús, estamos poniendo solamente parches que no responden a la verdadera vida cristiana.

Por ejemplo: muchos....

- CELEBRAMOS NAVIDAD CON MUCHA ALEGRÍA, PERO NO RECIBIMOS A JESÚS.
- NOS ACERCAMOS A LA CENIZA AL INICIO DE CUARESMA, PERO NO BUSCAMOS CONVERSIÓN...
- ASISTIMOS A CELEBRACIONES DE SACRAMENTOS, PERO SOLO POR CUMPLIMIENTO SOCIAL.

No son malas estas actividades, pero hay que buscar que realmente correspondan a lo que hay en nuestro corazón. No podemos cubrirnos de parches, si nuestro corazón no está buscando al Señor. Es inútil la práctica externa, si no corresponde a una verdadera conversión interior y a una búsqueda de la verdad, de la justicia y del amor de Dios.

Hay tipos de ayuno: de radio, televisión, teléfono, o de las críticas a los demás. Que ayune el ojo que pecó, la boca que habló mal, la mano que actuó peor, el pie que se movió por el mal camino, el corazón que pecó.

- ✓ **Ayuno** de aquello que puede hacer daño en nuestras conversaciones, críticas continuas que puede herir al hermano. En la vida de una familia o de una comunidad, estas palabras tienen el poder de cerrar a cada uno en sí mismo, de congelar, creando amargura y resentimiento. El Apóstol Santiago (cfr. 3,1-12) decía que la lengua está llena de veneno mortal; con ella podemos bendecir a Dios o maldecirlo, resucitar a un hermano o matarle. Una palabra puede hacer peor mal que un puñetazo.
- ✓ **Ayunar** a las palabras malas, no son sólo las palabrotas; son también las palabras cortantes, negativas que ponen de manifiesto sistemáticamente el lado débil del hermano, palabras que siembran discordia y sospechas. San Pablo recomienda: «Ninguna palabra mala salga ya de vuestra boca, sino más bien palabras buenas que puedan servir para la necesaria edificación y provecho de los que escuchan» (Ef4,29).
- ✓ **Ayunar** de la falsedad y la mentira. San Pablo recomendaba al discípulo Timoteo: «Evita las charlas

profanas, porque los que las hacen avanzan cada vez más en la impiedad» (2 Tim 2,16).

- ✓ **Ayunar** del propio egoísmo.
- ✓ **Ayuno** del tabaco, del alcohol y bebidas de alta graduación (que no sólo al alma: también beneficia al cuerpo)
- ✓ **Ayuno** sobre nuestras propias pasiones, especialmente dominio sobre el sexo y de las imágenes violentas y sexuales que televisión, espectáculos, revistas e Internet (celular) nos echan encima a diario, no hacen más que incitar los peores instintos que llevamos dentro. De modo que estas imágenes pueden dar «una idea falsa e irreal de la vida. Las imágenes malas no mueren en cuanto llegan dentro de nosotros, sino que fermentan. Se transforman en impulsos para la imitación, condicionan terriblemente nuestra libertad. Un filósofo materialista, Feuerbach, dijo: «El hombre es lo que come»; hoy quizá habría que decir: «El hombre es lo que mira». **Esta especie de «demonios» modernos no se vencen más que con el ayuno y la oración.**

Podrás decir como en los tiempos del profeta Isaías: **“¿Para qué ayunamos, si tú no nos ves?”** La respuesta del Señor es dura: “Es que el día que ayunan encuentran la forma de oprimir... reñir, disputar... EL AYUNO QUE YO QUIERO ES QUE ROMPAS LAS CADENAS INJUSTAS, COMPARTAS TU PAN CON EL HAMBRIENTO Y ABRAS TU CASA AL POBRE, QUE VISTAS AL DESNUDO Y NO DES LA ESPALDA A TU PROPIO HERMANO”.

No olvidemos, también, la vigilancia para estar alerta y darnos cuenta por cuál sendero de nuestra vida querrá asaltarnos el enemigo de Dios y de nuestra alma. Nos hará mucho bien el desprendimiento de las cosas, para llenarnos de Dios; mientras más vacío está el corazón de la persona, más necesita objetos para comprar, poseer y consumir.

VAYAMOS CON CRISTO AL DESIERTO: a través del desierto Dios nos guía a la libertad, el desierto es el espacio en el que nuestra libertad puede madurar en una decisión personal de no volver en la esclavitud, tengamos la valentía de la conversión, de salir del pecado.

La humildad será arma segura contra nuestro orgullo; la protección más grande contra el egoísmo y la autosuficiencia es el buscar a Dios humildemente en oración. Empuñemos también el arma del santo Rosario, que tanto odia y teme el demonio, pues contemplar los misterios de Cristo al lado de María deja al demonio con una rabia sin nombre y se alejará de nosotros inmediatamente.

“Aprende la enseñanza y vive para enseñar, con la Palabra de Dios” Catequista: Víctor Alegría



POR: J. ISMAEL ESCOBEDO OCEGUEDA

¡MOTIVO DE INFRACCIÓN DE TRANSITO! QUE DESCONOCEMOS O IGNORAMOS

Para automovilistas:

Durante las horas que pasamos conduciendo nuestro vehículo automotor al circular por las diversas calles o avenidas en la movilidad urbana, nos encontramos con diversos señalamientos viales ya sea de manera vertical (palmetas) u horizontal (marcas en el piso) ya conocidos por la mayoría de conductores y de antemano, sabemos que debemos respetar estas normas de vialidad, pero existen otras que quizás no es común verlas y/o aunque sabemos o no que es motivo de infracción, constantemente lo hacemos, y estas son algunas de ellas:

- Circular en reversa más de 10 metros, excepto cuando lo hagas por una obstrucción de la vía pública o causa de fuerza mayor.
- Circular sobre isletas, camellones, andadores, ciclo vías y zonas peatonales;
- Detener o estacionar el vehículo invadiendo los pasos peatonales, ciclovías, y las intersecciones de vías de circulación.
- Dar vuelta en "U" en boulevard, avenidas, y calles

con o sin camellón central divisoria, cuando exista señal de prohibición.

- Transportar menores de 12 años en los asientos delanteros, excepto cuando los vehículos sean de dos plazas.
- Transportar mayor número de personas para las que fue fabricado el vehículo.
- Transportar personas en la parte exterior de la carrocería de los vehículos en movimiento. Salvo en transporte de carga cuando su finalidad requiera cargadores o estibadores, siempre y cuando se garantice la integridad física de los mismos.
- Usar equipos de comunicación Móvil o portátil (celular) que impida la correcta y adecuada conducción del vehículo a excepción de los vehículos que requieran radios fijos vehiculares para su actividad laboral.
- No llevar agarrado firmemente con ambas manos el volante, solo si se trata de un vehículo estándar que requiera el conductor hacer cambio de velocidad.
- Sostener, cargar o colocar personas o animales entre sus brazos o piernas.
- Entorpecer la marcha de columnas militares, escolares, desfiles cívicos.
- Accionar indebidamente la bocina de los vehículos, ya que ésta sólo podrá usarse para prevenir accidentes.
- Transitar utilizando el equipo de sonido del vehículo, con el volumen alto y que afecte la correcta audición de los conductores o cause molestia a las personas.
- Arrojar basura y otros materiales en la vía pública.
- Utilizar sirenas o aparatos que emitan sonidos semejantes a esta, (torretas y luces) a excepción de los vehículos oficiales de emergencia o especiales.
- Transportar animales sueltos dentro del compartimiento de pasajeros.
- Conducir un vehículo con fallas mecánicas o eléctricas.
- Conducir a baja velocidad entorpeciendo la circulación.
- Pasar dispositivos reductores de velocidad sin reducir la misma.
- Conducir un vehículo con huellas de choque
- Conducir vehículos que emitan exceso de humo.
- Cruzar o circular una ciclovía y en esta haya ciclistas circulando.
- Rebasar a un ciclista con una distancia menor a metro y medio

También es motivo de infracción, en este caso para los motociclistas:

- Circular sin las luces encendidas
- No usar casco protector de motociclista que cumpla con los requisitos de la Norma Oficial Mexicana vigente, y es para el conductor como su acompañante.
- Llevar en la motocicleta a más de dos personas.
- Circular sobre las banquetas y áreas reservadas al uso exclusivo de peatones.
- Circular en los túneles de los nodos viales.
- Transportar carga que impida mantener ambas manos sobre el manubrio y un debido control de la moto.
- Sujetarse a otros vehículos en movimiento.
- Circular con aparatos que generen ruidos excesivos o luces destellantes.
- Efectuar piruetas o zigzaguear en la vía Pública.

Para los ciclistas también es motivo de infracción:

- Sujetarse a asirse a otros vehículos en movimiento.
- Circular por las vías primarias donde así lo indique el señalamiento.
- No traer luces en la parte delantera y posterior y no traer accesorios luminosos o bandas reflejantes para uso nocturno en la vestimenta.
- No señalar con el brazo y la mano al dar vuelta o cambio de carril.
- Circular sobre banquetas, y áreas exclusivas para peatones.
- No ceder el paso a peatones y a usuarios del transporte público al abordaje en paraderos.
- No respetar el alto del semáforo.
- Circular en los túneles de los nodos viales.

Estos conceptos están señalados en el nuevo Reglamento de Tránsito y Movilidad del Municipio de Tepic, establecidos en el título tercero, Capítulo I y II referente a la circulación de vehículos no motorizados y motorizados en sus artículos 18,19, 20,23 24 y 25; y las sanciones se aplican de \$ 100.00 a \$ 1,200.00 según sea el caso.

Así es que si sabías o desconocías estos conceptos, ya no hay pretexto, ¡recuerda que el desconocimiento de la ley no te exime del cumplimiento.

“Recuerda que después de un Accidente la vida ya no es igual, aprovecho para invitarlos a que juntos hagamos un cambio en la **CULTURA VIAL**.

Reciban un cordial saludo. Gracias por sus comentarios y sugerencias al correo, j_ismael1959@hotmail.com o al cel. 311 168 85 67.

Recordar es vivir

del Archivo del SUTSEM

Muy benéfico resultaban los cursos de verano del SUTSEM para las niñas y los niños que quedaban rezagados en alguna materia en donde se les regularizaba por maestros especializados



SUTSEM Orguillosamente

El día del padre se celebraba en grande con música, regalos, cómicos, diversión, comida, bebida y rifa hasta de dinero en efectivo.



ORGULLOSAMENTE



Las protestas de los Nayaritas sobre el fondo de pensiones han sido desde que no se transparentaba y continúan ahora los trabajadores más castigados con las nuevas leyes.



ORGULLOSAMENTE

ALIANZA PARA LEVANTAR A NAYARIT



Emanados de un mismo origen: la lucha por la clase trabajadora nayarita, los partidos Movimiento Levántate Para Nayarit y Nueva Alianza Nayarit, a través de sus respectivas dirigencias y órganos de gobierno estatutarios, unen esfuerzos y estrategias políticas para contender en la recurrente contienda electoral 2023-2024 en Nayarit, de acuerdo con las leyes electorales vigentes.

Los Comités de Dirección Estatal, representados por los presidentes estatales de los partidos "Movimiento Levántate Para Nayarit", doctor Diego Cristóbal Calderón Estrada; y de "Nueva Alianza Nayarit", profesor Luis Alberto Salinas Cruz, coinciden en que ambos institutos políticos locales nayaritas cuentan en sus plataformas electorales con similitudes que los llevaron a tomar la determinación de participar en alianza mediante la figura electoral de candidaturas en común.

Nuestros institutos políticos analizamos a conciencia las opciones de alianzas, y creemos que las candidaturas en común son el mejor instrumento para competir juntos en esta contienda, respetando siempre el derecho ciudadano que es individual, tanto para afiliados como aliados políticos.

En el Partido Nueva Alianza Nayarit, se trabaja para construir un Estado fuerte, regido por el imperio de la ley y el buen gobierno, cuyos habitantes vivan en paz y armonía, en el disfrute y protección de sus libertades individuales, económicas y políticas. Creemos en la política de la propuesta y el consenso. Hoy por hoy, requerimos de un Gobierno más fuerte, con una mayor capacidad integradora de los distintos intereses que se presentan en el normal desenvolvimiento del quehacer de instituciones, grupos y personas.

En Nueva Alianza Nayarit promovemos la participación de la sociedad nayarita en la vida democrática del Estado, para contribuir a la integración de la representación de los poderes públicos de la entidad, y como organización de ciudadanos y ciudadanas hacer posible el acceso de éstos, al ejercicio del poder público mediante el sufragio universal, libre, secreto y directo, de acuerdo con nuestros documentos básicos: Declaración de Principios, Programa de Acción y Estatuto.

Somos una organización política liberal al servicio de las causas sociales de la Entidad y del País; que tiene a la persona y su vida digna como eje de acción política, a la educación como motor de transformación social y al progreso como sus principales ideales; que fundamenta su actuar en los valores de libertad, justicia, democracia, legalidad y tolerancia.

Nueva Alianza Nayarit es una organización abierta a todos los ciudadanos y ciudadanas nayaritas que deseen participar en la vida democrática de la Entidad y quieran contribuir con propuestas y esfuerzo al desarrollo de Nayarit.

El partido Movimiento Levántate para Nayarit considera necesaria la implementación de políticas públicas que conlleven a una reestructuración social en donde la ciudadanía tenga una mayor participación e inclusión para elaborar proyectos en materia legislativa que beneficien a la ciudadanía nayarita; cree en un gobierno eficaz y visionario, donde las ciudadanas y los ciudadanos sean partícipes para garantizar la gobernabilidad y la seguridad.

Somos partido político local integrado por ciudadanas y ciudadanos nayaritas, en ejercicio de sus derechos cívicos y políticos, constituido en estricto apego a los marcos constitucional, legal y reglamentario; nuestro lema nos define: LEVANTATE, LUCHA Y SIGUE ADELANTE.

Levántate Para Nayarit tiene como objeto promover y facilitar la participación democrática de las y los ciudadanos, contribuir a la representación estatal y hacer efectivo el acceso de las y los ciudadanos al ejercicio del poder público mediante las vías legales del sufragio universal, libre, secreto y directo, acorde con el ideario enarbolado en sus documentos básicos.

Somos un partido social, incluyente, plural y democrático como instrumento de transformación social, al servicio de los hombres y mujeres para promover una ciudadanía plena en el ejercicio de sus derechos y obligaciones, de forma corresponsable y organizada. Tenemos como eje central el respeto a la dignidad de la persona humana, su bienestar y progreso. Este es el núcleo principal de su actividad.

En conclusión, en ambos partidos nayaritas nos preocupamos por implementar políticas públicas que impulsen un verdadero desarrollo integral y sustentable que beneficie a todas las familias en lo económico y bienestar social.

¡La lucha sigue, levántate, lucha y sigue adelante!

¡FUERA NAVARRO QUINTERO! ¡REVOCACIÓN ES LA SOLUCIÓN!

HISTÓRICA MARCHA EN LA CIUDAD DE MÉXICO ENCABEZADA POR SUTSEM, SNTE SECCIÓN 20 Y EL BLOQUE NAYARITA.

Redacción

Miles de trabajadores Integrantes del Frente Sindical Nayarita entre ellos el Sindicato de Universidades Tecnológicas de Nayarit, ANAD, Sindicatos de Taxistas, Telebachilleratos de Nayarit, así como de las secciones del SNTE de la ciudad de México, las sección 20 de Nayarit y Sindicatos Nacionales de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio de los Estados de la República Mexicana (FESTEM), acusaron al Gobernador nayarita Miguel Ángel Navarro Quintero en la Ciudad de México, por promulgar reformas que han puesto a los trabajadores en estado de indefensión, con la aplicación de una Ley estatal de

pensiones, que implica el traslado de todos los trabajadores estatales de la modalidad solidaria a cuentas individuales, el 22 de febrero de 2024.

Así mismo denunciaron los abusos,

arbitrariedades y atropellos sistemáticos a derechos laborales por parte del gobernador Miguel Ángel Navarro, a quien se le acusa de un presunto desfalco de 2 mil 500 millones de pesos destinados a las pensiones de 20 mil burócratas.



LETICIA MOSCOSO

ASESORA DE VENTAS



* DEMOSTRACIONES DE
NUESTRO PRODUCTO

* MANTENIMIENTOS

* ETC.



3111617062



Himno del SUTSEM

Compañeros del SUTSEM unidos
 A la marcha por la dignidad
 Nuestras luchas serán siempre justas
 Pues luchamos justicias social.
 Nuestra fuerza es la unión y el trabajo
 Nuestra meta es la liberación
 Solidarios con nuestros hermanos
 Los que sufren tiranía de un patrón

II

Todos unidos lucharemos cuando el SUTSEM nos convoque
 Codo con codo marcharemos hasta la victoria lograr
 Piensa que unidos nuestras conquistas logramos
 Si defendemos nuestras causas con honor.
 Servir al pueblo es mi deber y mi trabajo, con valores
 Con gusto lo hago porque esa es mi verdadera vocación
 Somos del pueblo y para el pueblo trabajamos
 Me enorgullece ser del SUTSEM sí señor.

III

Lucharemos por justos salarios
 Democracia y la libertad
 Como SUTSEM tenemos derechos
 Al trabajo y a la dignidad.
 Nuestros brazos unamos por siempre
 Cual si fueran lazos de unión
 Que no rompan caciques patronos
 Ni gobiernos, ni la corrupción

IV

Todos unidos lucharemos cuando el SUTSEM nos convoque
 Codo con codo marcharemos hasta la victoria lograr
 Piensa que unidos nuestras conquistas logramos
 Si defendemos nuestras causas con honor.
 Servir al pueblo es mi deber y mi trabajo, con valores
 Con gusto lo hago porque esa es mi verdadera vocación
 Somos del pueblo y para el pueblo trabajamos
 Me enorgullece ser del SUTSEM si señor.

AUTOR: ABEL ANDRADE CERVANTES
ARREGLO: GUSTAVO VILLA MONREAL

NUEVA ALIANZA NAYARIT Y LEVÁNTATE PARA NAYARIT SE UNEN PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO ELECTORAL

- Los partidos políticos locales llevarán candidatos en común
- Buscan ganar Regidurías, Diputaciones y hasta Presidencias Municipales

Por César O. Rivera Barajas

En conocido hotel de esta capital nayarita, las dirigencias del partido Nueva Alianza Nayarit y el Movimiento Levántate para Nayarit, dieron a conocer su decisión de participar en el proceso electoral del próximo 2 de junio, presentando en las boletas Candidatos en Común.

Luis Alberto Salinas Cruz, dirigente en Nayarit de Nueva Alianza dio a conocer un documento en donde se expresan las razones políticas e ideológicas por las cuales decidieron unir sus esfuerzos

en materia electoral, destacando que buscan lograr un Estado fuerte, regido por el imperio de la Ley y el buen gobierno, cuyos habitantes vivan en paz y armonía, en el disfrute y protección de sus libertades individuales. Como una organización política y liberal al servicio de las causas sociales calificó el Maestro Luis Alberto Salinas Cruz a la nueva opción político-electoral, que llevará a los mejores hombres y mujeres como Candidatos a los puestos de elección popular.

Por su parte, Diego Cristóbal Calderón, dirigente estatal del partido Levántate para Nayarit al responder a los cuestionamientos precisó que se tiene la fortaleza política para ganar elecciones para Regidores, Diputados locales y hasta Presidencias Municipales. “Vamos a llevar Candidatos en Común porque tenemos principios, programa de acción y estatutos que confirmarán que nuestra plataforma electoral es la mejor opción para los nayaritas”, expresó el Doctor Diego Cristóbal Calderón.

